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區員阻會議反屈警 愛港力批「賊喊捉賊」

打鼓嶺雞場僅應急 高永文：聯繫居民解釋

通訊辦：魔童當自己是規管機構
寧被指僵化官僚 拒有法不依 總監強調「冇得妥協」
通訊辦日前閉門會見傳媒，反駁王維基的說法。利敏貞

昨日出席立法會一個委員會後特別會見記者，重申通
訊辦連日來的論據。她表示，通訊辦一早已建議港視考慮
採用歐洲DVB-H制式，以今天科技，DVB-H不會直接入
屋，但王維基卻要求通訊辦提供證明，餘下牌照有效期不
會違法。她斥此要求並不合理，「有人要求當局承諾唔會
因為佢違法而拉佢，我都係第一次聽」。

持牌人依法須提供制式建議
她批評，王維基混淆角色，以為自己是規管機構；通訊

辦才是持牌者，要向他提交建議。「好似講到（香港電視
網絡）遵守法例呢個最基本嘅責任，應由規管機構負責，
由9萬幢家家戶戶負責，唔係由佢（王維基）負責咁。」
利敏貞續說，法例一直規定應由持牌人提供制式建議，
確保他們不會犯法，通訊辦是沒有責任的。
對於王維基批評，若日後電視可直接接收DVB-H制式，

香港電視網絡也要領取免費或收費電視牌照，通訊辦是
「點黑路」。

稱無水晶球 難料科技發展
利敏貞回應指，自己無水晶球，無法預示科技發展會否

如此神速，現階段只能依法辦事。她補充，港視可考慮沿
用中移動使用的CMMB制式、或為DTMB制式加密，她
反問王維基，中移動將流動電視牌照易手前同樣面對技術
發展快於法例的情況，為甚麼中移動有方法合法提供服
務，但王維基就不可以採用舊有方式。
利敏貞坦言，在今次流動電視服務爭拗上，外界或會覺
得通訊辦僵化而官僚，但強調身為總監的她寧可被指僵化
及官僚，總好過背負起有法不依、執法不公的極大罪行。
她重申，通訊辦是獨立規管機構，必須要依法辦事，所
以今次事件通訊局是「冇得妥協」。立法會資訊科技委員
會定於3月27日開會討論今次事件，將邀請通訊局和香港

電視網絡的代表出席。

港視稱尋答案合情合理非混淆
香港電視網絡昨午發聲明反駁利敏貞的言論，重申要同

時符合《廣播條例》和流動電視牌照條款，在技術上是不
可能的，而通訊辦建議的制式在日後亦可能令港視違法，
港視未來11年將投資數十億元，面對這等矛盾，向政策局
和通訊辦尋求清晰答案，合情合理，絕非混淆角色。
香港電視網絡又稱，在今年1月底的會面，通訊局提出
制式建議，港視就此4次發信，希望當局進一步澄清有關法
律解釋和闡明，局方均未有回應，直到本月12日，通訊辦
與部分傳媒作閉門會議，透露原來通訊辦自己建議的制
式，當港視節目受歡迎和普及後，有電視生產商內置此制
式解碼器時，通訊辦仍會視港視違法，卻從沒有直接通知
港視。香港電視只是希望局方協助解決矛盾，並非要局方
承諾不執法或妥協。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）香
港電視網絡與通訊辦連日就播放制
式可能違反《廣播條例》一事隔空
駁火，通訊辦總監利敏貞昨晨再次
回應香港電視網絡主席王維基（魔
童）的批評，指王維基混淆角色，
以為自己是規管機構。她表示，通
訊辦是獨立規管的機構，需要依法
辦事，就算被指僵化、官僚，都總
比肩負「有法不依，執法不公」的
罪行好，強調今次事件通訊局「冇
得妥協」。

香港文匯報訊（記者 文森）早前中西區區議會小組
進行閉門會議期間，民主黨區議員許智峯因反對安排
而阻礙會議進行，最終要警方將他抬離會議場地，事
後卻連同一眾反對派人士抗議警方「濫權」。「愛護
香港力量」昨日批評許智峯等人是上演「賊喊捉賊的
鬧劇」，並支持警方保持中立嚴正執法。
網民自發組織「愛護香港力量」約20名成員，昨午

在灣仔警察總部集會並靜坐約5分鐘，譴責民主黨中西
區區議員許智峯在本月6日區會小組會議上未有遵守規
則。他們又要求許智峯以及聲稱警方「濫權」的反對
派立法會議員，就事件向警方道歉。
「愛護香港力量」成員吳先生表示，許智峯當日堅

持帶同不具與會資格的助理和記者到場「監察」會
議，又以手機近距離拍攝和四度推撞年長的保安員，
行為滋擾與會人士和極盡挑釁。他指，小組主席已再
三要求有關人士離開但不果，故需報警求助，結果變
成許智峯被警察抬離會場的「鬧劇」。
吳先生批評，民主黨成員在會議期間其身不正，反

而去製造事端，實在是「博出位」行徑；事後23名反
對派議員竟然「賊喊捉賊」，聲討警方執法不力，又
聲稱要提出司法覆核。他斥民主黨等人浪費與會者和
警方的時間，更誣告警方執法不公。他對此感到極度
憤慨，並要求民主黨主席劉慧卿和區議員許智峯，就
事件向警方和被推跌的保安員道歉。

促警嚴正執法 維持治安
他又提到，民主黨近年亦有不少黨員涉及桃色醜聞，
前民主黨主席兼立法會議員何俊仁在財政司司長曾俊華
宣讀預算案期間，公然瀏覽艷照，現在許智峯又再「無

賴碌地沙」，直斥民主黨「大事做不了，小動作多多」。
「愛港力」亦在會上支持警方保持政治中立，嚴正

執法，為維持香港治安作出貢獻，並向警方代表提交
感謝公開信。「愛港力」發言人黃小姐指，當日警員
根據警隊條例將搞事分子許智峯抬離會場，做法絕對
合乎法理。

圖癱政府管治 為「佔中」鋪路

她又認為，近年反對派與個別媒體經常攻擊警方，
以圖癱瘓香港政府管治，並為日後發動「佔中」鋪
路。她說，警隊威信和警員士氣是維持香港良好治安
的重要因素，希望警隊無畏反對派和缺德媒體的攻
訐，堅守政治中立，嚴正執法。
召集人李小姐則預告，民主黨若不回應「愛港力」的
訴求，他們將「效法」民主黨，會嘗試在不報名的情況
下，參與民主黨和其他公營機構如香港電台的會議。
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香港文匯報訊（記者 陳廣盛）亞視
及無綫兩個免費電視牌照明年11月底屆
滿，立法會資訊科技及廣播事務委員會
昨召開特別會議，聽取團體意見。有團
體建議政府不續牌予亞視，批評亞視不
斷重播節目，時事節目偏頗。亦有團體
批評無綫劇集欠新意、製作粗劣，高清
和標清部分節目重叠，浪費大氣電波，
指兩台有牌無心做，希望引入競爭。亞
視指已增加自製節目，減少重播的頻
率；無綫則指已投入大量資源提升節目
水平，強調無綫是商業機構，需要開拓
更多不同廣告模式增加製作經費。

有團體批通訊局罰款過輕
多個團體及公眾批評兩台現時的節目

質素，有人形容兩台是「一個一台獨
大，是是旦旦；一個苟延殘喘」。有團
體指，亞視多番重播節目，及以多條頻
道轉播其他電視台節目，缺乏本地製
作，不利刺激創意，反對續牌予亞視。
「亞視就將頻譜租給無綫，就被人罰
款，即是說亞視是用唔晒咁多的。」
有團體則批評，通訊局對無綫的罰款

過輕，「無綫多次在節目混合廣告，人
哋（無綫）收的廣告費都過百萬，你
（政府）罰他4萬至12萬，完全沒有阻
嚇性。一個就不斷將劇情重播，結果有
牌的就無心做，想做的就無牌做」。
亞視執行董事葉家寶回應表示，亞視

是目前唯一一間專注發展免費電視的電
視台，過去幾年不斷增加製作節目，減
少重播的頻率。他說，現時早上6時至
中午，以及傍晚6時至11時半，都是播
放全新製作節目，重播節目亦能切合部
分人需要，強調亞視將來亦不會從屬任
何財團、政黨，繼續走「良心道路」。

電視廣播有限公司執行董事兼集團總經理李寶安
則指，現時劇集收視和售賣版權收益，都受到盜版
問題影響，指部分劇集的植入式廣告，能提供額外
收益，亦符合劇情角色需要，指部分批評過於主
觀。要求通訊辦承諾放寬廣告限制。李寶安又說，
「有意見要求無綫承諾呢樣嗰樣，但係我聽唔到政
府同議員有乜嘢對公司（無綫）承諾」。通訊事務
總監利敏貞回應指，一定不可能有任何承諾。

路邊機測車廢氣 最快5月推出
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）車輛排放是路邊空氣

污染的主要源頭，政府計劃在路邊安裝車輛廢氣測試
儀器，超標車輛需進行維修和覆檢，否則會遭撤銷車
輛牌照，最快會於今年5月推出。環保署昨日則在嘉年
華會上公開展出測試儀器，加強公眾對空氣質素監測
和環保的認識。
環境保護署已購置12套先進的車輛廢氣測試儀器，

現正在路邊試用和研究，最快今年5月起正式運作，打
擊汽車排放。環保署屆時會在120個監察點中，選取3
個至5個作監察。車輛駛經測試儀器後，儀器便會記錄

汽車排放的碳氫化合物(HC)、一氧化碳(CO)、二氧化
碳(CO2)和氮氧化物(NOx)的濃度，以及車牌號碼、速
度、加速度，並每小時將數據傳送至環保署的伺服
器。

超標須覆檢「肥佬」可釘牌
環保署會在數據中抽出排放量超標的汽車和石油氣

車輛，並向相關車主發出廢氣測試通知書。車主需在
12個工作天內到指定車輛廢氣測試中心，接受底盤功
率機測試，不合格者經維修後若仍未通過覆檢，或沒

有按通知書進行測試，環保署便會通知運輸署取消該
車輛的牌照。
至於柴油車輛排放，環保署指柴油車維修欠妥時，

一般會噴出黑煙，而政府早在1988年已有檢舉員進行
監察，但未來會否加強監察，則視乎科技發展而定。
環保署昨日在尖沙咀香港文化中心露天廣場舉辦

「減少車輛廢氣排放」嘉年華會，展出車輛廢氣測試
儀器，同時設有攤位遊戲，宣傳汽車保養維修、環保
生活等資訊。
環境保護署助理署長(空氣質素政策)莫偉全期望，市

民可從活動了解車輛排放對空氣質素的影響，車主亦
需做好維修保養工作。政府未來亦會加強宣傳，讓車
主以至市民了解政府的空氣監察工作。

■環保署昨日公開展出車輛廢氣測試儀器，加強公眾對空
氣質素監測和環保的認識。 羅繼盛 攝

香港文匯報訊（記者 文森）港府鎖定打鼓嶺前政府
農場為本地雞應急檢查場方案遇地區阻力，食物及衛
生局局長高永文昨日稱方案只屬應急措施而非常規使
用，其後已開始聯繫當區居民及區議員解釋方案。另
外，港府早前預留500億元推行自願醫療保險計劃，高
永文指當中約50億元計劃會注資高風險池，餘額則會
考慮貸款予非牟利私家醫院。
食物及衛生局鎖定以打鼓嶺前政府農場為本地活雞
臨時批發地點，一旦內地供港活雞驗出有H7N9禽流

感便即可啟用，惟日前遭選址附近的居民極力反對，
又批評當局未有進行地區諮詢。
高永文昨日出席公開活動後表示，方案只屬應急措

施而非常規使用，而當局已積極聯繫當區居民、代表
和區議員解釋方案。
高永文指，本港料6月重新輸入內地供港活雞，屆時

隨着氣温上升，禽流感的風險亦相對下降。「當然我
不能說絕對沒有風險，但一直以來，禽流感的活躍程
度也是在冬天。」

推自願醫保 基金餘款建私院
另外，港府最快年中推出自願醫療保險計劃細節諮

詢公眾。政府計劃動用500億元啟用基金中的約50億
元注資到高風險池，為保費超過標準保費上限3倍的高
風險人士承保，而其餘的450億元則會用以確保雙軌制
度持續發展，包括向私家醫院貸款作發展用途。
高永文否認對推行自願醫保「打定輸數」，並表示

當局會向不同持份者諮詢意見。他稱會透過擴大私人
醫院容量，加強規管及增加收費透明度，加上自願醫
保計劃有望吸引中產到私人醫院求診，長遠可平衡公
私營醫院雙軌發展，強調是一個「強而有力的措
施」。

長財組成員倡徵銷售稅免財赤
香港文匯報訊（記者王維寶）長遠財政

計劃工作小組早前發表報告，指香港未來
會出現結構性財赤。小組成員王銳強昨天
在電台節目中表示，報告中是假設政府完
全不作為，才會出現結構性財赤問題，現
時只要及早討論並推出措施，便能避免相
關情況。他又指，開徵間接稅能夠穩定稅
收，建議政府可以考慮再次就開徵銷售稅
作研究及諮詢。
王銳強表示，小組檢視了香港近30年來
的經濟增長、開支及收入的數據，同時亦
加入人口老化等問題對本港經濟的影響，
再分析出本港未來的經濟發展情況，他強
調報告是客觀公平，本港的確存在出現結
構性財赤的可能性。

依賴直接稅 易受「經波」影響
對於報告建議政府擴闊稅基，王銳強表
示，現時香港的稅收過分依賴直接稅，較

容易受經濟波幅影響，「經濟好的時候稅
收當然會多，但在經濟較差的時候，稅收
可能會急劇減少」。他表示，很多國家都
是較為依賴間接稅，好處是每個人都在稅
網中，變相每個人的稅率會被攤分得較
低，亦不會只集中在某些階層。王銳強又
表示，政府在2006年時收回開徵銷售稅的
諮詢，可能因為當時未有迫切性，他認為
現在政府應再次考慮重新作研究及諮詢，
為未來舖路。
報告中又提到利用未來基金未雨綢

繆，以應付未來本港經濟較差時的額外
開支。王銳強指出，如果政府因為財政
盈餘而盲目增加開支，就會對未來的財
政造成負擔。他又表示，現時的土地基
金仍未有指定用途，可作為種子基金，
再將每年少量財政盈餘撥到基金內，並
作一定投資，滾大後將會是一筆可觀的
數目。

香港賽馬會為推動可持續發展，每年都會藉「綠色啟動」計劃舉行大型
環保活動，其中本年度壓軸活動為綠色電影夜。馬會昨日首次將跑馬地馬
場彩色大屏幕，化身成電影銀幕，與逾2,000名馬會員工、親友及市民一同
觀賞。電影夜除利用跑馬地馬場屏幕播放電影，亦安排了不同的環保工作
坊及攤位遊戲，並邀請了多個綠色組織參與。 記者 文森

馬會電影宣綠

■■「「愛港力愛港力」」昨舉行集會昨舉行集會，，支持警方保持政治中立支持警方保持政治中立，，
嚴正執法嚴正執法，，並向警方代表遞交感謝信並向警方代表遞交感謝信。。 羅繼盛羅繼盛 攝攝

■利敏貞 莫雪芝 攝

■葉家寶強調，亞視將繼續走「良心道
路」。 莫雪芝攝

■李寶安（左）指，部分劇集的植入式廣告，切合
劇情角色需要。 莫雪芝 攝


